

La Patria

Diario de intereses generales

DIRECTOR—AQUILEO J. ECHEVERRIA

AÑO I

San José, sábado 11 de Abril de 1896

NÚMERO 157

SCHWARTZ, LOWE & Co. Importadores y Exportadores

Acabamos de recibir un surtido magnífico de mercaderías que ofrecemos á nuestra numerosa clientela á precios sin competencia

PODER

Durante mi corta ausencia del país, queda con mi poder generalísimo el Licdo. don José Monge Reyes.
San José, 5 de abril de 1895.

L. CHAPRESTO

BARATILLO

camisas, calzado y ropa hecha para hombres y niños y varios otros artículos, todo por la mitad de su precio.

San José, 26 de marzo de 1896.

J. CASTRO MENDEZ.

Santa Clara

Se vende una magnífica hacienda situada en Santa Clara en uno de los lugares más bonitos y más sanos de aquella zona.

Se compone de

440 manzanas

entre las cuales hay

20 manzanas

sembradas de café y el resto de banales, potreros y montaña.

Tiene

100 reses

de cría y una magnífica casa de habitación de dos pisos y dos casas grandes, para peones. La persona que desee comprarla, puede dirigirse á "LA PERLA ANTILLANA" joyería y platería de

F. LOPEZ GARCIA.

Frente al Banco de Costa Rica.

B. CHERRY

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA.

Adelanta dinero sobre consignaciones. Compra y vende muebles y mercaderías generales: tiene baratillos permanentes y remates los viernes, sábados y domingos.

Oficina y depósito en frente al Mercado, entre "La Violeta" y "La Genovesa".

LA PATRIA

Suscripción mensual.....\$ 1.00
Número suelto..... 10
atrasado..... 25
Avisos á precios convencionales.
Remitidos á \$ 1.25 cada cuarenta palabras ó fracción. De quinientas en adelante \$ 1.00 por cada cuarenta palabras.
Cada comunicado debe enviarse acompañado de su importe con su sujeción á esta tarifa. No se responde por ningún envío que no sea certificado debidamente. Dirijirse al Administrador de LA PATRIA, apartado número 435.

Manuel Echeverría y Aguilar,

Abogado y Notario.

Teléfono 26. Apartado Correos 404.

A LOS PILOTELISTAS

He recibido en comisión colecciones de estampillas de Costa Rica de las emisiones de don Próspero Fernández y don Bernardo Soto, sobreselladas:

GUANACASTE, OFICIAL Y MUESTRA

que vendo muy baratas

AQUILEO J. ECHEVERRIA

Se vende una casa sita en la calle 22 Sur, á 20 varas del Colegio de Señoritas.
Para poneros, entendedse con el que suscribe en el Hotel Milán—de Avenida Oeste, San José, 24 de Marzo de 1896.
ANSOVINO RODRIGUEZ.

AVISO.

La lavandería china establecida en esta ciudad hace cuatro años, en la calle central, Este, esquina con la calle 23 Sur, conocida del público por el buen lavado y aplanchado de camisas y toda otra clase de ropas, sin maltratarlas en nada, así como por la puntualidad y honradez, tiene ahora mayor número de trabajadores competentes y el infrascrito propietario ofrece, además del lavado y planchado, compoer las piezas que vengan con descocidos y poner los botones que falten, todo por el mismo precio que se cobra por el lavado, que es bastante módico. Se recomienda no confundir esta lavandería con otras y recordar que está en la casa número 293 perteneciente á don Manuel M^a Calvo, (Cuesta de Moras).

San José de Costa Rica.

YEE HAM.

FRANCISCO (CHINO.)

LINEA ATLAS SAIJAS DE PUERTO LIMON

A Nueva York y Europa

ANDES.....16 Marzo.
ALENE.....23 "
ADIRONDACK.....30 "
ALLEGHANY.....6 Abril.

Los vapores de esta línea son los que mejor servicio tienen para el trasporte de CAFÉ.

Hay en ellos luz eléctrica, ofrecen toda clase de comodidades para el servicio de los pasajeros y hay para atender á las señoras y niños, camareras.

JOHN M. KEITH,
AGENTE.

Galería Fotografica

F. DE FIENNE & CIA.

San José de Costa Rica

Abierta todos los días de 8 a. m. á 5 p. m.

Especialidad en retratos de niños

CREYON, ACUARELA & . &

¡NOVEDAD!

RETRATOS EN PAÑUELOS DE SEDA

LA PERLA ANTILLANA

JOYERIA Y PLATERIA

F. LOPEZ GARCIA

Tengo el gusto de avisar al público en general y en particular á los buenos y numerosos clientes de este establecimiento que acabo de recibir un grande y variadísimo surtido de brillantes montados con exquisito gusto en sortijas, pendientes, prendedores y brazaletes

GRAN NOVEDAD

en relojes para señoras y caballeros. Modelos enteramente nuevos de las más acreditadas fábricas de Inglaterra, Suiza y Francia

Hago presente también que me hago cargo de la fabricación de alhajas de todo estilo, para lo que cuento con un artista verdadero que goza de justa fama y que es sin disputa, lo mejor que en su género ha llegado al país.

CELESTINO ALEGRE CORREDOR Y COMISIONISTA

AVISO

Vendo un solar sito á 250 varas al Sur de la Iglesia de la Soledad.

Para el precio, entenderse en l Hotel Milán con

ANSOVINO RODRIGUEZ.

San José, Marzo 7 de 1896.

El doctor Emilio Echeverría

Ha trasladado su oficina á la casa número 222 de la Avenida Central, Este, frente á don Fabián Esquivel.

Horas de consulta, de 11 a. m. á 2 p. m.

LA PATRIA

Director,
Aguileo J. Echeverría

Administrador,
George Echeverría

7^a Avenida, Oeste, N^o 140

Apartado, 435 — Teléfono, 125

ABRIL

ESTE MES TIENE 30 DÍAS

Sábado 11 — Santos León y Antipas

DATOS CURIOSOS

Una persona laboriosa ha sacado de los Resúmenes Estadísticos los siguientes curiosísimos datos del valor de algunos artículos importados al país de 1883 á 1893.

Hélos aquí:

| | | |
|-------------|------|--------------|
| Agujas | | \$ 10025-00 |
| Alfileres | | „ 126-00 |
| Almidón | | „ 76394-00 |
| Alpiste | | „ 5759-00 |
| Arsénico | | „ 13-00 |
| Arroz | | \$ 661956-00 |
| Betún | | \$ 15870-00 |
| Cabellos | | „ 301-00 |
| Cacao | | „ 334550-00 |
| Café | | „ 827-00 |
| Café molido | | „ 240-00 |
| Casullas | | „ 110-00 |
| Cigarros | | „ 31804-00 |
| Cigarrillos | | „ 93769-00 |
| Cerveza | | „ 776715-00 |
| Cloroformo | | „ 100-00 |
| Cognac | | „ 869409-00 |

Mañana seguiremos publicando este interesante resumen que se presta á mil reflexiones y que pudiera, talvez, animar á más de uno á acometer empresas, que de seguro dejarían pingüe rendimiento, como sucedería, por ejemplo, con una fábrica de almidón bien montada.

Por falta de tiempo no consignamos nuestro parecer respecto á algunas de la importaciones apuntadas. Ya lo haremos mañana.

Correspondencia de
SAN ISIDRO DE HEREDIA.

Señor don Aguileo J. Echeverría

San José.

Muy señor mío:

La Semana Santa en este pueblo, no pudo estar ni más lucida ni más ordenada; así es que nos ha dejado una impresión gratísima é impercedera.

Numerosos vecinos de Santo Domingo, San Miguel, San Pedro y San Rafael, nos acompañaron en la piadosa y triste conmemoración de la epopeya más grandiosa del catolicismo.

Digna de toda alabanza es la conducta observada por nuestras autoridades y el celo y actividad

desplegada por el señor cura Benavides, á quien tantos beneficios debe este pueblo. La parte musical no pudo estar mejor. Una pequeña banda presidía la tropa que, al mando del sargento Miguel Camacho, marchaba por cuatro, en perfecto orden, con marcialidad y gallardía distinguidas.

En lo que á las ceremonias se refiere, daba gusto el recogimiento con que los fieles se manejaban en el templo y en las procesiones.

La de las once, del viernes, fué, indudablemente, la mejor. Tomaron parte en ellas, las señoritas Dulcemia Castro, Jobita y Amelia Villalobos, representando, respectivamente, á la Samaritana, Magdalena y Verónica. No se podía exigir mayor acierto y elegancia en el desempeño de sus difíciles papeles.

La señorita Castro, después de terminar el suyo, dirigió á la concurrencia un breve y hermosísimo discurso. No menos lucido estuvo el de la bellísima Jobita.

En la procesión de la tarde, á la tristeza consiguiente de ese acto, unió la Naturaleza tintes sombríos, como si quisiera ella también demostrar la pena enorme que la abrumaba en la conmemoración de la muerte del Redentor del Mundo.

Rodeaban el Santo Sepulcro cuatro lindos angelitos humanos, ricamente vestidos y colocados en andas, cubiertos de blancos linos, formando nubes y copes de espuma. Tras la procesión, marchaba la tropa, en la forma antes indicada. Iban enseguida varios grupos de mozos robustos, capaces de llevar en sus hombros á "25 SAN PEDROS", si hubiera sido preciso.

Cuando así se marchaba, pausada y silenciosamente, apareció en la atmósfera una nube de color transparente, que desgarrada por el viento, derrainó sobre nuestras cabezas, gordas lágrimas de condolencia.

No concluiré sin hacer presente que los dueños de establecimientos de licores no los alirieron durante los "días grandes", dando con esto, prueba de sus altos sentimientos religiosos y de que posponen á su particular interés, el respeto á las creencias que nos legaron nuestros mayores y que todos consideramos como grandiosa y sagrada herencia.

SATURNINO MORALES.

LA COMEDIA SOCIAL

LITERATURA Y GLORIA

La idea abstracta de la gloria es una de las quimeras más in-

destruibles, una de las aberraciones más persistentes que haya afligido el cerebro humano desde el origen de las sociedades; y, aun es probable, que haya sido uno de los factores más potentes de las agrupaciones sociales, después del interés y el miedo, sus causas determinantes primordiales.

Posteriormente la escritura ha parecido á los hombres como el medio más cómodo, más simple y menos costoso de imponerse á la admiración de los suyos, y de conquistar, sin trabajo, esta gloria que parecía un postulado preferible entre todos; desde entonces, la rabia de escribir reina epidémicamente entre nosotros, haciendo de año en año víctimas sin número; y sería sin duda, uno de los más serios azotes de nuestra especie, si las epidemias mentales, como las otras, no estuviesen sujetas á una ley que las hace tanto más benignas, cuanto mayor es el círculo de sus estragos; y si, por otro lado, la gran mayoría de los postulantes, amañados por las pruebas, no cambiase de camino para caer en el mercantilismo, la gloria metalizada, la única positiva y que no engaña.

Es verdad que los que escriben para vivir, justificarían muy difícilmente la fría barbarie con que arruinaban á sus editores y se condenan al pan negro hasta una edad avanzada, cuando hay tantos otros medios más honorables y rápidos de hacer fortuna.

Es verdad también que la conciencia humana sigue su ineludible camino hacia la luminosa verdad, y que ya apunta la aurora de una próxima era más sana, una era en que esta condenada ilusión de la escritura, caerá como todas las otras; en que se notará que escribir es un engaño, como todo esfuerzo humano, sin utilidad práctica inmediata.

Escribir!... ¿Para qué? ¿En vista de qué? Dejar correr sobre el papel la vida, los sueños, lo que se tiene de mejor en sí; mientras que se puede vivir estos mismos sueños, proyectarlos en el mundo, sentirlos vibrar en sí y sentirse en comunión con ellos!....

¡Torturarse el cerebro para expresar algo profundo, refinado y sutil, cuando es cosa reconocida, que si algo hay verdaderamente profundo, sutil y refinado, es lo que no puede expresarse!

Y, por otra parte, hay una enorme desproporción entre las satisfacciones que puede dar la gloria de nuestros días, y los esfuerzos desesperados del talento, las labores mismas del genio, sin contar con que el genio literario es incompatible con la orientación cerebral de la generación que crece.

Si Víctor Hugo pudiese renacer, se haría ingeniero.

Los literatos del siglo XX se contentarán con tener talento, como nosotros, pues es cosa entendida que todos nosotros tenemos talento; quiero decir, que

todo el mundo tiene. Hoy se tiene talento, como se es moreno ó rubio: es una forma de la evolución intelectual; el hombre de letras contemporáneo, se afirma talentoso, como el del siglo XVIII se afirmaba licenciado. Así, el talento ya no conduce á nada, y es más prudente no tenerlo ó por lo menos esforzarse en no mostrarlo, si uno quiere singularizarse.

En cuanto á la gloria propiamente dicha, aparece como una concepción de la infancia de los pueblos, en íntimo enlace con el culto de los muertos, las supersticiones de donde ha salido la creencia en la inmortalidad del alma, y todos los viejos mitos abolidos por el movimiento científico moderno. Su prestigio mismo y su utilidad marchan á la par con la idea de la inmortalidad y no se conciben sin ella. Es una utopía social que ha vivido bastante, y que acaba de hundirse entre los escombros de todas las especulaciones que el indefectible orgullo humano fundó en la creencia de una segunda vida.

La idea que se forme la posteridad del lugar que hemos tenido en las preocupaciones de nuestro tiempo y del papel que en ellas hemos tomado, nos deja fríos; y nos es casi indiferente pensar que se nos levantará una estatua cuando seamos presa de los gusanos y de todos los demás agentes de la descomposición orgánica.

Además, cercana está la hora en que á nadie se erigirá estatuas; que, durante el corto espacio en que la naturaleza asigna á su pasaje por la tierra, los vivos tendrán el valor de separarse de los muertos; y en que no habrá posteridad para el hombre en la eternidad relativa de las cosas.

En la imaginación de nuestros padres, la humanidad no tenía más que cuatro mil años; según la ciencia moderna tiene más de cuarenta mil, y sería menester cubrir la tierra de Panteones, si se quisiese honrar las sepulturas de todos los seres de genio surgidos de la retorta de las selecciones, empezando por el primer mono que tuvo la idea de andar derecho.

Luego, la gloria en el porvenir, no será más que el éxito, un éxito de algunos años, limitado á la muerte del que haya tenido la fortuna de hacer hablar de sí, y cuya aureola se perderá en la noche de los millares de siglos asegurando todavía á la evolución humana de la que él no fué más que un simple accidente.

Y no es ya un síntoma de ese desprecio de la gloria, el des crédito en que caen todas esas ilustraciones que sobreviven, y en general la profunda indiferencia con que todos asistimos á la agonía de un grande hombre? Un simple talento, por el simple hecho de envejecer, parece atraer la irreverencia de los demás, de los jóvenes particularmente, que se sienten ya los herederos del

bagaje intelectual de la humanidad entera, para no creerse, en bloc, superiores al más próximo como al más antiguo de sus abuelos.

Y lo son relativamente, pues las ideas de genio de los grandes hombres de antes, son lugares comunes de los cerebros de hoy; —el último estudiante de retórica tiene un yo infinitamente más interesante que Homero ó que Salomón.

Trabajar, pues, por la gloria, es una majadería insigne. Es como el que quisiera asegurarse, por la invención de un quinqué de gas ó un ataúd perfeccionado; un lugar en la admiración de la sociedad cuya vida doméstica se alumbraba por la electricidad, y que no esperó la muerte del inventor para sustituir la cremación al uso odioso y bárbaro del enterramiento.

Es verdad que la manía de erigirse estatuas los unos á los otros es una de las formas más persistentes de la vanidad humana; nace del orgullo que es la característica del animal humano, su vicio congénito, por decirlo así, pues el primer uso que hizo de su inteligencia fué forjarse quimeras sobre sus fines probables, de donde la concepción de la inmortalidad psíquica, sancionada á su vez por la *estatuomanía*.

Estimo que el verdadero monumento de un escritor, debería ser sus libros. El que tiene una pluma escribe demasiado y en un número de ejemplares exagerado, para lo cual solicita el deber de los imbéciles, el juicio de las multitudes anónimas acostumbradas á depositar sus inmundicias á lo largo de todos los zócalos en general.

Para fortalecerse en el disgusto de escribir, el hombre de letras debería tener siempre presente las palabras del filósofo alemán; "Leer es pensar con el cerebro de otro," definición muy justa, pero que sugiere la idea de una unión, propia para desanimar á cualquier autor por poco delicado que sea, pues hay verdaderamente seres tan torpes é indolentes á quienes nadie, á ningún precio, les prestaría su cerebro, aunque no fuera si no por un instante.

JULES HOCHÉ.

(De *La Revue Bleu*.)

Dice un periódico Norteamericano:

"Lo de siempre

Ha estallado otra revolución en Nicaragua y las cosas no andan muy bien por el Salvador. El cable nos informa de que el Gobierno de Honduras piensa enviar 3,000 soldados en auxilio del Gobierno de Nicaragua; el General Bonilla desea mostrar su agradecimiento al General Zelaya por haberle éste ayudado á derrotar al General Vázquez. Es deuda de honor: lástima que en vez del rifle y del cañón, no se ocurra al arbitramiento que es más humanitario y lo que más

conviene para el arreglo de las cuestiones entre Repúblicas hermanas.

Verdad como un templo

No HAY CEBOLLAS—Bajo este título dice *El Diario de Centro América* de Guatemala lo que sigue: "Este artículo está sumamente escaso en la plaza; y la culpa la tiene el ferrocarril al Sur, pues las cantidades de cebolla que existen en el puerto, procedentes de los Estados Unidos, no vienen a consecuencia del pésimo servicio ferrocarrilero."

Concedamos que tenga la culpa el mencionado ferrocarril por la falta de la cebolla, nadie podrá negar que esto puede evitarse fácilmente dedicando algunos acres de tierra al cultivo de este artículo para el cual no se necesita ni de gran experiencia ni mucho capital y quien dice cebollas, puede decir maíz del cual se reciben en dicha República grandes cantidades de este país.

A GRANEL

—El señor Ministro de Gobernación doctor don Juan J. Uiloa se encuentra enfermo desde hace algunos días. Lo sentimos muy de veras.

—De *El Diarito*: "Lo que sería de temerse es que se apodera se de Colombia la yankeemania y con sus continuas intervenciones tuviese en jaque á todas las repúblicas latinoamericanas."

¡Qué mal agradecido es *El Diarito*! Ahora llaman la política justiciera y noble de las gentes del Norte, yankeemania.

—Ayer recibimos atenta tarjeta de nuestra querida tía doña Brígida E. de Sáenz en que nos participa el próximo enlace de su hija Isabel, con el señor don Luis C. Escalante. La encantadora prima puede estar segura de la sinceridad y efusión con que deseamos su dicha.

—Dice *El Heraldo*:

"En los países nuevos la iniciativa particular no pasa del campo del mero interés particular; los municipios tampoco se mueven como debieran, y es preciso que la acción del Gobierno general se inmiscuya en casi todos los asuntos del país, aunque el análisis administrativo los califique de negocios privados ó del común. El Gobierno nacional, aunque no lo quiera tiene que encargarse de vigilarlo todo, y de proceder como padre de familia menor. ¿Qué hemos de hacer?"

—Ayer murió en esta ciudad doña Laureana de Chávez. Enviamos á su afligido esposo y familia nuestro más sentido pésame.

—Por decreto de la Comisión Permanente ha sido declarado nacional el Hospicio del Lazareto.

—Un nuevo ciudadano—Ayer vino al mundo el primogénito de don Félix Echeverría, hermano del Director de este diario. Nos

es muy grato enviarle nuestra más cordial enhorabuena, tanto á él como á su estimable esposa.

—Dice un periódico americano: "El General Antonio Ezeta está poco menos que en la indigencia. Para poder vivir en Panamá ha tenido que empeñar sus joyas. Debe á todo el mundo y paga con esperanzas, que es moneda que poco agrada á sus acreedores."

Los dineros del sacristán
Cantando se vienen, cantando se van

Reglas de urbanidad y cortesía

La buena educación es la escuela de la hipocresía.

No siempre conviene decir la verdad á todo el mundo.

Fontenelle decía: "que si tuviera la mano llena de verdades, se guardaría muy bien de abrirla."

Seguid siempre el consejo de Fontenelle, principalmente; si, en vez de verdades, tenéis en la mano monedas de cinco duros.

No digáis nunca á las señoras la edad que tienen, sino la que aparentan... (siempre que aparenten menos edad de la verdadera.)

Según un sabio moralista, nada hay tan difícil como saber escuchar.

Este sabio se refiere exclusivamente á los sordos.

Según un *Tratado de urbanidad*, que tenemos á la vista, "hay visitas de gracias, de pésame, de ceremonia, de amistad y de digestión."

Evítense en las últimas las frases indegestas y ciertos desahogos... de carácter.

No entreis en ninguna casa sin llamar; siempre que halleis cerrada la puerta.

Al anunciaros, no digáis vuestro nombre... si tenéis interés en ocultarlo.

durante la visita no habléis mucho... de lo que no entendéis.

Labruyère dice "que el talento en la conversación no consiste en demostrar el propio, sino en hacer brillar el de los demás."

Con permiso de Labruyère creemos, que el talento en la conversación consiste, en no decir ninguna tontería; en cuanto al de los demás, ellos se cuidarán de hacerlo brillar sin que vosotros os molesteis en ocultar el vuestro.

Al retirarte de alguna visita, no cambies vuestro sombrero con el de algún otro, á menos de ganar en el cambio, que, en este caso, la cortesía aconseja... los sombreros en buen uso.

Respecto á las citas, no olvidéis que, según un autor, "los que esperan, suelen emplear el tiempo en enumerar los defectos de los que se hacen esperar."

Si creéis que en la cita os aguarda un disgusto gordo, no acudáis á ella; pues la urbanidad no está refrendada con la salud. Si, por el contrario, quien os cita, tiene que entregaros dinero, entonces acudid inmediatamente. En citas de esta clase es donde el hombre debe demostrar su buena educación.

Siempre que fumeis en alguna visita, poneos detrás de las señoras, pues la urbanidad aconseja no hacerlo delante de ellas.

Si la habitación está alfombrada y no hay escupideras, por mucho que el tabaco os excite la salivación, aguantáos y no escupáis, que para ser hombre fino y vivir en sociedad, es preciso tragar mucha saliva.

VITAL AZA.

AVISOS

AVISO

Tengo autorización para colocar á interés la cantidad de \$ 6.000-00 con hipoteca.

Acabo de recibir un variadísimo surtido de sombreros de Guayaquil, que vendo á precios módicos.

C. ALEGRE,

Corredor y Comisionista.

UN MUCHACHO

Se necesita para ocupación de 8 a. m. á 4. p. m.

En esta imprenta se dará razón.

AVISO

UN MAGNÍFICO NEGOCIO

Se vende á ochocientos metros al Sur-este de la villa de Las Cañas, en buena posición y con buena agua permanente de un yurro que pasa por el centro, se encuentra la finca que era de don Juan Quesada, inscrita en el Registro de la Propiedad, constante de 22 hectáreas, 90 áreas y 54 centiáreas de las cuales, están cultivadas: cuatro y media hectáreas de caña de azúcar, una y media de plátano con 300 palos de café de año debajo; cuatro y media de potrero de gengibrillo y pará; y el resto en taéstaes propios para estos cultivos y para toda clase de granos. Comprende además un trapiche de madera en buen servicio con una paila grande de hierro; un tren de cortar teja con su herno en buen estado; una casa nueva en zancos con tres mil tejas y de madera de cuadro; tiene diez metros de large por ocho de ancho. Toda la finca está cercada de alambre.

Esta finca se vende, y las personas que deseen proponer, pueden dirigirse al que suscribe, á base de la testamentaria del Sr. Quesada en la villa de Las Cañas.

Las Cañas, 29 de Mayo de 1896.

VÍCTOR E. CERDAS.

REMAITE

A las 12 del día 15 de este mes, rematará la alcaldía tercera, la casita que fué de don Abelino Bogantes y Sra., situada al lado Norte del Teatro de Variedades. Los que deseen hacer una buena compra, ocurran.

LAVANDERIA

En la casa número 166 de la calle del Laberinto, he establecido una lavandería de camisas. Los precios son: una docena de camisas, 2 pesos.-Cuatro cuellos ó dos pares de puños los cuento como una pieza.

Se lava ropa interior á bajísimo precio. Se garantiza la devolución de la ropa, la prontitud en la entrega y el esmero en el trabajo.

PEDRO EA
CHINO.

SE NECESITA

Una maestra para que dé lecciones á 6 niñas, en el campo. Se da habitación, comida y buen sueldo.

Para informes, dirigirse á la oficina de "La Patria"

Atención

Acabamos de recibir un gran surtido de

Géneros de lana y seda con sus correspondientes adornos.

Ropa hecha

para hombres y niños; magníficas telas;

corte elegante, última moda

Artículos de fantasía bellísimos

Verdaderas joyas de arte que satisfacen el gusto más depurado y exquisito.

EN

PERFUMERIA

tenemos lo mejor de lo mejor, cuanto de bueno producen

LONDRES y PARIS

UN VERDADERO BOUQUET REGIO

donde están representados los más gratos aromas,

las esencias más finas y deliciosas

Otra de las novedades del establecimiento es

EL GRAN SURTIDO DE

BICICLETAS SMITH

que son las mejores del mundo.

Hay para hombres y niños

Herrero Hermanos

IMPORTANTE

Para bueyes, vacas y caballos, tiene el infrascrito para alquilar un buen potrero en Rancho Redondo.

Alberto J Brenes M.
Gran Hotel

P. & F. VALIENTE

COMERCIANTES IMPORTADORES

de toda clase de cigarros manufacturados.

Unicos agentes de la acreditada Real Fábrica de tabacos y cigarro, de

Partagas & C. Limit de la Habana.

Correos apartado 105.

Teléfono 22.

EN VENTA

—una cocina en buen estado—

Dirigirse á la Empresa "LA NUEVA YORK"

EMPRESA LA NUEVA YORK

—DE—

Rafael Fonseca Galvo.

ESTABLECIDO EN 1890

Calle 21, Sur

(Antes del Laberinto)

Nos. 252 y 258.

Herrería, Hojalatería, Carpintería, Armería y Fontanería

HERRERÍA.—Se ensunchan ruedas de carreta, carruajes y carretones, se lierran bestias, se hacen rejas, balcones y barandas á satisfacción del interesado, y además, cualquier clase de composiciones y obras que se relacionen con el ramo.

HOJALATERÍA.— Colocación de canoas y tubos de zinc ó hierro galvanizado para recoger aguas, forrar mostradores, molendos y lavadores de trastos. Colocación de chimeneas para cocinas, ventilaciones para excusados, poniendo en éstos las famosas giratorias.

CARPINTERÍA.—Composición de carruajes, carretones y carretas. Se hace toda clase de ruedas y muebles y lo demás que se solicite.

ÁRMERÍA.—Composición de toda clase de armas.

FONTANERÍA.—Colocación de baños, excusados, lavatorios, tanques, filtros y demás trabajos concernientes.

EN SUMA.—Solicítense lo que se desee á esta Empresa, que todo será ejecutado con actividad y esmero y á precios sin competencia, asegurando que todos los que me encomienden sus trabajos quedarán satisfechos de la baratura y puntualidad.

AVISO AL PUBLICO

HE COMPRADO EL "HOTEL MILAN"

En él encontrarán: servicio esmerado, cantina de lo más surtida, y los precios sumamente baratos.

San José, Febrero 28 de 1896.

ANSOVINO RODRIGUEZ.

Aviso

Dentro de pocos días abro una casa de Consignaciones, ofreciendo garantizar cualquiera mercadería que se consigne.

ZACARIAS BOLAÑOS

AVISO

Se necesita un carretón de mano usado, pero en buen estado.

Para informes, dirigirse á la administración de este periódico.

San José, 28 de Marzo de 1896

¡ ANUNCIO, ANUNCIO!

DE SUPERIOR CALIDAD

A \$ 3-00 LIBRA. VENDEMOS EN

NUESTRA OFICINA

6ª Avenid, N° 74

CASTRO C. & HERMANO

ROMULO M. PACHECO

LICENCIADO GEOMETRA

Oficina, 249 Oeste, 7a. avenida

FRENTE A DON ALEJO E. JIMENEZ

Habitación No. 368 Este 4a. Avenida.

ATEJOR

El barbero español Vicente Mir y Ros, tiene el gusto de participar á sus amigos y relacionado en particular, y al público en general, que el día 29 del mes pasado abrió un salón de barbería al estilo moderno, con el nombre de LA ELEGANCIA, situado en la esquina de la 5ª Avenida Oeste y la Calle 20 Norte, frente á la Oficina Telefónica, el cual espera ser favorecido por el público al que asegura un servicio inmejorable.

En la misma barbería el joven Enrique Cortés se pone á la disposición de sus amigos y del público en general.

AVISO

Doy en arriendo un terreno sito en Poás, San Pedro de Alajuela.

Alquilo un potrero en esta ciudad para vacas paridas y bueyes.

Entenderse con su dueño en esta capital

JOSÉ N. MORA.

BOTICA ALEMANA

DR. BEUTEL & BARNSTEDT

—QUIMICOS, FARMACEUTICOS Y DROGUISTAS—

Se encargan de trabajos de química.—Despacho de recetas instalado á la europea. Servicio esmerado.—Avenida Central.—San José de Costa Rica

NEGOCIOS DE AGENCIAS Y COMISIONES DE

BENJAMIN E. PIZA.

REPRESENTANTE DE VARIAS CASAS COMISIONISTAS Y FABRICANTES DE EUROPA Y ESTADOS UNIDOS.

Adelanta fondos sobre consignaciones de Café y otros artículos de exportación en condiciones muy favorables.

AGENTE EXCLUSIVO DE DECAUVILLE AIFN

Fabricantes de vías férreas, carritos portátiles de todas clases para el transporte del fruto en los cañales, cafetales, bananales etc

Las bicicletas de esta fábrica son las mejores de Francia y sin duda las más baratas.

Se encarga de pedidos de toda clase del exterior por cuentas de particulares.

Mostrarios completos, catálogos y todos los informes necesarios en la oficina de Piza, calle central n° 81.

VENTA

en excelentes condiciones

He recibido instrucciones para vender

- 1º Los mejores lotes para construcciones en la Soledad
- 2º Dos lotes en la Estación
- 3º Una casa á 500 varas del Parque Central, y
- 4º Un lote en la ciudad "Amón"

Todo esto, menos la casa, se vende á plazos muy largos. San José, Febrero 15 de 1896.

M. Arguello de Vars.

19.000,00 PESOS

Excelente heno cosechado este año, vende en su caballeriza

M. A. GUTIERREZ

BOTICA DEL COMERCIO

Calle Central, números 37 y 39, Sur.

PROPIETARIO: **doctor Francisco E. Fonseca.**

English spoken.—On parle français.—Man spricht Deutsch.

—Si parla italiano.—

Ahora que la Municipalidad exige las aguas filtradas en las fábricas de hielo y cerveza, ofrecemos de venta un filtro Chamberland de cien velas y del SISTEMA PASTEUR.

Además hay filtros PASTEUR legítimos de tres y seis velas.

Buena oportunidad

ACABAMOS de recibir un gran surtido completo de fluses de última moda.

Para caballeros

paletó, saco, levita. Camisas blancas de lino, de seda y de lana

Para niños

Gorritos, medias y tragecitos de toda clase, precio, hechura y color.

Para señoras

Una variedad riquísima de magníficos perfumes, polvos de arroz aceites y aguas dentrificas, de acreditadas perfumerías francesas.

ROBERT HERMANOS

Tip Costarricense. Calle 16 Norte, No. 252